
第二回ネットワーク分科会 議事要旨 

 

１．日時 

   令和２年 5 月 28 日（木）10：00～10：50 

 

２．場所 

   WEB 会議による開催 

 

３．出席者 

   東京都関係各局、通信事業者等 

 

４．議題 

 （１）東京都の取組状況の説明 

    ・工作物のアセット開放について（交通局） 

    ・工作物のアセット開放について（建設局） 

    ・現地調査の現状について 

    ・アセットデータベースの改善について 

 （２）その他 

 

５．議事概要 

 （１）東京都の取組状況の説明 

   東京都から取組状況について、以下のとおり報告を行った。 

    ○工作物のアセット開放について 

     ・ 通信事業者による５Ｇアンテナ基地局の設置促進を図るため、５月 18 日に西新宿

エリア内のバス停１か所、地下鉄出入口５か所、地下道出入口 27 か所をアセット

データベースに掲載した。 

・ アンテナ設置にあたっては、重量、電源の有無等、現地調査を通じて詳細な確認を

お願いしたい。 

・ 今後も引き続き、他の工作物などのアセット開放に向け検討していく。 

 

    ○現地調査の現状について 

     ・ 現在、新型コロナウイルス感染症の影響によって現地調査の自粛をさせていただ

いているが、先般の緊急事態宣言の解除を受けて、一部再開したい。 

・ 昨年 11 月に募集を開始した第１期については 44 件の募集に対して、40 件は現地

調査が完了、２件が中止となり、２つの病院施設が延期となっている。新型コロナ

ウイルス感染症の状況を鑑み、この延期となっている病院施設２件については、現

地調査の再開は当面保留にさせていただきたい。 

 



・ 本年１月に募集を開始した第２期分については、現在、40 件の全ての現地調査が

延期となっている。こちらも今般の状況を踏まえ、病院施設や都営住宅の現地調査

は引き続き保留とするが、それ以外の 24 件については、再開したい。 

・ 第２期の現地調査再開時期は６月１日からを予定している。現地調査にあたって

は、可能な限り少人数で対応いただくとともに、３密の回避、マスクの着用、石け

んによる手洗い、消毒やせきエチケットの励行など、新型コロナウイルス感染症拡

大の防止のご対応をお願いしたい。 

・ 工作物を含めた第３期の申込みについては、第２期の現地調査の再開後に時期を

検討の上、ご連絡したい。 

 

    ○アセットデータベースの改善について 

     ・ アセットデータベースは、現在データファイルが土地、建物、工作物など財産の

種類別に分かれている上、各局、政策連携団体ごとでも分かれており、合計 17 フ

ァイルになっている。このため、データの活用に際して、利便性など使い勝手に

課題がある。 

・ 今後、分割された 17 のファイルを一つに統合することとする。これにより、一つ

のファイルで全てのアセットを参照できるなど、利便性の向上が期待できると考

えている。 

 

   通信事業者等から以下の意見があった。  

    ○工作物のアセット開放に関する評価 

     ・ 新たに追加された交通局、建設局の工作物のアセットについても、ぜひアンテナ

設置の検討を積極的に行っていきたい。 

     ・ 新たに追加されたバス停等の工作物について、設置されている場所を見ると人の

導線上に設置されており、非常に良い取組と感じた。 

 

   意見交換において、通信事業者等より以下の質疑・要望があった。 

    ○工作物のアセット開放に関する質問 

・ 今回、西新宿を中心に地下鉄の出入口等が開放されたが、東京都全体で考えていく

とまだ有用なスポットは沢山あると思う。今後どのタイミングでどのように広げ

ていくのか、考えがあれば伺いたい。 

 

○東京都より回答 

・ 西新宿エリア以外のバス停や地下鉄出入口のアセット開放についても検討を進め

ている。 

・ 西新宿エリアの新たなアセットの開放を検討するとともに、都内における更なる

開放に向け取り組んでいく。 

 



   その他、東京都の取組について、通信事業者等から以下の要望があった。 

    ○要望 

 ・ 幹事会社の役割や、現地調査後の進め方が曖昧である。実務者レベルで集まり、

個別具体的な進め方の打合せを行った方が良い。 

 ・ 既にアンテナを設置しているアセットについては、ワンストップ窓口のスキーム

に乗せるのか、所管局と個別に調整していいのか、示してほしい。 

 ・ 詳細設計の現地調査がいつから可能になるのか教えてほしい。 

 ・ 工作物へのアンテナ設置にあたり、行政財産使用許可申請や、それ以外に必要と

なる申請等があれば教えてほしい。また、早期電波発射（エリア化）に向け、建物

鋼材種別、電気・光回線の取り出し箇所、取り付け不可工法について、現地調査

前もしくは現地調査時に開示できるよう手配をお願いしたい。難しければ、いつ

ごろ提供できるかだけでも教えてもらえればありがたい 

 ・ アセットデータベースに所在地の緯度経度情報を入れてほしい。 

 ・ 設置が不可能と思われるアセットは、予めデータベースから除外してほしい。 

 ・ 屋内のアンテナ設置の取りまとめに取り組んでいきたい。 

 ・ スマートポール事業は、TOKYO Data Highway で掲げている「モバイルインター

ネットの普及」という観点で進めていただきたい。 

 

〇東京都より回答 

・ 幹事会社の役割や現地調査後の進め方などについて、今後、各通信事業者等と実務

者レベルの打合せを行い改めて説明させていただくとともに、いただいたご要望

等については、打合せ時に回答をする。 

 

 （２）その他 

   東京都から、今後の開催予定について説明を行った。 

   

 


